



161%

EMPEORÓ

el narcomenudeo, según el Instituto para la Economía y la Paz.

19%

CAYÓ LA INCAUTACIÓN

de fentanilo en México durante 2024, revela el informe.

4.5

BILLONES DE PESOS

fue el impacto económico de la violencia en México en 2024.

REVELA EL ÍNDICE DE PAZ 2025

La violencia costó 33.9 mil pesos *per cápita* en 2024

El informe apunta que el impacto económico en el país aumentó 3.4% de 2023 a 2024

DAVID SAÚL VELA

dvela@elfinanciero.com.mx

El impacto económico de la violencia en México se incrementó 3.4% durante 2024 en relación con 2023, revela el Índice de Paz 2025, estudio que es elaborado por el Instituto para la Economía y La Paz (IEP).

Según las cifras, en 2024 el impacto económico de la violencia alcanzó la cantidad de 4.5 billones de pesos, equivalente a 18% del producto interno bruto (PIB), 149 mil millones de pesos más que en 2023.

“En términos *per cápita*, el impacto fue de 33 mil 905 pesos, más que el salario mensual promedio de un trabajador mexicano”, aseguró en conferencia Carlos Juárez Cruz, director en México del IEP.

Al dar a conocer este nuevo in-

forme, el número 12 consecutivo para México, explicó que en el caso de los delitos, en 2024 hubo cierta tendencia a la baja de algunos de alto impacto, como el homicidio doloso.

Sin embargo, en el comparativo histórico de una década se observan “niveles alarmantes” de la violencia.

“Es el quinto año consecutivo que registra una mejora general en los niveles de paz, con 0.7% para 2024, pero se observa un deterioro en el nivel de paz de 56% en la última década”, puntualizó Juárez.

Detalló que en 2024 hubo una tasa de 23 homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes (cuatro veces más alta que la media mundial, que es de seis), y en 2015 era de 15 asesinatos por cada 100 mil habitantes.

Señaló que a nivel global México está en la posición 15 de las naciones con mayor tasa de homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, lo cual “no es nada halagador”.

Agregó que en los últimos 10 años en México han sido asesinadas 300

mil personas, 30 mil 800 en 2024.

En 18 estados se incrementó la tasa de homicidios, pero destaca Colima que registró una tasa de más de 100 asesinatos por cada 100 mil habitantes, la más alta del país y una de las mayores en el mundo.

Juárez Cruz precisó que el análisis hecho por IEP abarca cinco indicadores. Además de homicidio doloso, están los delitos con violencia, delincuencia organizada, delitos con arma de fuego y miedo a la violencia.

Explicó que la delincuencia organizada sigue siendo el principal impulsor de los niveles extremos de violencia en México; el narcomenudeo empeoró 161% y la extorsión, 46%. Finalmente se refirió al tráfico de drogas a Estados Unidos. “Creemos que estamos ante un cambio de tendencia en 2024”, dijo.

En el caso del fentanilo, “que estaba creciendo de manera alarmante”, hubo un incremento de 19% en la incautación en México y en Estados Unidos cayó la tendencia de muertes por sobredosis, en 21%.